

図書館からのお知らせ

\*臨時休館のお知らせ

日程：9月6日(火)～9日(金)まで  
蔵書点検のため休館となります。ご不便をおかけしますが、よろしくお願いたします。

\*市町村と県による協同電子図書館『デジとしよ信州』がスタート

8月5日(金)から、電子書籍の貸出が始まりました。  
利用するにはID登録が必要です。図書館カウンターで受け付けています。興味のある方はぜひ図書館にお越しください。

お問い合わせ

山形村図書館 ☎0263-98-3155

あなたの本との出会いをお手伝い……図書館へ

BOOK No.59 編集＝山形村図書館

料理は科学だ!! 台所の理科実験

7月16日(土)、夏休み企画として『台所の理科実験』に取り組み、小学生15名が参加しました。  
火を使わずに3秒でポップコーンができる『浮力』の実験。  
ゆでたまごが牛乳びんにすいこまれる『大気圧』の実験。  
焼きそばに含まれるかんすいが、紫キャベツやレモン汁に反応して緑やピンクの焼きそばに変わると『酸・アルカリ』の実験。  
手品のよう  
な一つひとつの実験に「わー!! すごい!! なんてー!!」を連発、歓声が上がりま



本で読んだことを実際に体験して、確認してみる。実感も伴って『わかる』こともとても大切だと思います。絵本と実験との往復が豊かになるにつれ、絵本はその魅力と威力を十分に発揮してく

ました。  
最後に、この日のメインである『分離』の実験では、ペットボトルに入れた生クリームを、交代でひたすら振り続けること20分。水分と分離した黄色いかたまりを取り出すと、新鮮なバターができていました。不思議な色の焼きそばとフレッシュバターを味見し、「面白くて美味しかった」とご満悦の子どもたちでした。  
『科学絵本の本棚』には不思議がいっぱい  
山形村図書館の夏は、毎年『科学』がテーマです。今年も夏休みにあわせ『科学絵本の本棚』を展示しました。  
どんなに優れた絵本であっても、絵本体験は間接的なものです。「あー、それ知ってる、本で見た!」というのは、本当に知っていることにはなりません。  
本で読んだことを実際に体験して、確認してみる。実感も伴って『わかる』こともとても大切だと思います。絵本と実験との往復が豊かになるにつれ、絵本はその魅力と威力を十分に発揮してく



れるでしょう。  
発見、驚き、不思議、波乱万丈が渦巻いていて、好奇心を絶えず刺激する『科学絵本』に、この夏たくさん出会えたでしょうか?  
中学生司書、張り切る『職場体験』  
7月5日(火)から7日(木)まで、鉢盛中学校2年生の3人が職場体験学習に訪れました。カウンターでの貸出・返却業務、本の受け入れ作業、雑誌の除籍処理、おはなしの会への参加、レファレンス体験など、図書館の仕事を通り体験しました。「普段目にするのではない図書館の内側を垣間見ることができ、興味深かった」という感想を寄せられました。  
今回、課題とした最大のミッションは、3人でおすすめ本の本棚を作ること。図書館中を巡って本を選び、おすすめコメントをつけ、棚にレイアウトしました。3人の名前の頭文字をとって『KKB BOOKS』と名付けられた棚には、小説を中心に面白そうな本がずらりと並び、夏休み中、勉強に訪れた中高生の目を引いていました。

『おすすめ新着本紹介』  
『カラダが10歳若返る鎌田式ずばらストレッチ』  
鎌田實(宝島社)  
ストレッチ&呼吸法で体と心の不調を改善。諏訪中央病院名誉院長、鎌田氏が毎日やっている「伸ばす」「ほぐす」「ゆるめる」ストレッチを紹介します。  
『サステイナブルに家を建てる』  
服部雄一郎・麻子(アニマ・スタジオ)  
「本当のエコな家」をめざして、翻訳者夫妻が挑んだ家づくりのプロセスを、できたこと、できなかったことを含めて綴ります。  
『かみなり』  
妹尾堅一郎監修(ポプラ社)  
激しく光って大きな音をとどろかせるかみなり。こわい…。けれど見たい! 雷の決定的瞬間をとらえた、大迫力の写真で、雷の秘密に迫ります。  
『焼けあとのちかい』  
半藤一利(大月書店)  
戦争がはじまると、世の中はどうなってしまうのでしょうか。人の心はどのように変わってしまうのでしょうか。作家・半藤一利が体験した真実の話。

『かみなり』  
妹尾堅一郎監修(ポプラ社)  
激しく光って大きな音をとどろかせるかみなり。こわい…。けれど見たい! 雷の決定的瞬間をとらえた、大迫力の写真で、雷の秘密に迫ります。

